
近日，“基地领航，共享健康”健康科普嘉年华主题实践活动在市青少年宫举行。活
动设置健康科普讲座区、急救方法学习区、快乐健身游戏区、现场义诊区等。孩子们在形
式多样的互动体验和新颖有趣的游戏中学习健康知识，提升自救自护能力。

YMG全媒体记者 唐克 摄

一起学急救
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本报讯（YMG全媒体记者 王宏伟 实习
生 段梦涵）芳菲4月，港城进入樱花季，牟平区
龙湖葡醍海湾樱花大道上千株樱花盛开，落英
缤纷，美不胜收，吸引了众多市民游客打卡。

近日，有市民拨打“6601234烟台民意通
热线”反映，个别市民和游客的不文明赏花
行为，让春日美景有几分“失色”，希望市民
游客能够自我约束，爱护环境。

日前，记者来到龙湖樱花大道，走访中
发现，个别游客为了拍出“唯美”的照片，随
意用手拉扯花枝摆动作，甚至有的人直接采
摘花朵，造成树木折损。

沿樱花大道行至景区深处，记者看到，

樱花树下，数十名小朋友手中拿着由樱花、
迎春花等鲜花编制的花环，正在对着镜头拍
照，一旁的野餐垫上丢弃着编制花环剩余的

“樱花边角料”。为了拍出“樱花雨”效果，随
行的两位男性还多次对樱花树进行疯狂摇
晃，导致大量花瓣掉落在地。

“樱花是用来看的，不是用来摘的，更不
是用来摇的！”前来赏樱的市民王女士对眼
前的这一幕表示匪夷所思。她表示，幼儿园
应引导儿童爱护树木，保护环境，为了拍照
折损树木的行为实在不妥。

对此，烟台市园林管理处工作人员表
示，《烟台市城市绿化管理办法》第二十条明

确规定，任何单位和个人都不得损坏城市树
木花草和绿化设施。樱花自然飘落是自然
规律所致，而人为摇晃，会使树木枝叶受到
伤害，严重的还会让树木因根部松动而倒地
甚至死亡。此外，城市绿地虫害频发，需定
期喷洒农药养护，将采摘的樱花别在身上当
作装饰也存在健康隐患。

“为了拍照营造绚丽的效果是人之常
情，但必须要注意方式方法，绝不能使用摘
花、摇树这样简单粗暴的方法制造效果。”该
工作人员提醒，龙湖樱花大道早樱已进入尾
季，晚樱即将盛放，希望市民能够自觉遵守
管理办法，维护城市形象。

折樱拍照，真的美吗？
烟台市园林管理处：任何单位和个人都不得损坏城市树木花草

本报讯（YMG 全媒体记者 杨健 通讯
员 张洋 吴秀林 摄影报道）天气转暖，市民
赏花观海通勤将更便捷——记者昨日从现场
获悉，由烟台市住建局政府投资工程建设服
务中心负责实施的天成北街与滨海中路路口
的渠化提升改造工程，自4月8日起连续“挑
灯夜战”开展沥青罩面施工，本月20日，路口
渠化施工将全部结束，此前路口人车混行就
此成为往事，更宽敞、更平整的路面，将令市
民经行体验再升级。

昨晚，记者来到天成北街与滨海中路路
口，深夜已至，车流不多，围挡内的施工段，却
是灯火通明，热火朝天。两台大型铣刨机位
居一侧，在轰鸣声中将路面破开；道路另一
侧，冒着白烟的沥青颗粒刚从沥青摊铺机上
落下，80名头戴安全帽、身着反光背心的工人
紧随其后，对路面进行平整；洒水车穿梭于施
工段，及时进行喷淋除尘。

“滨海路一带白天车流量大、高峰时段
长，我们施工必须和日间行车高峰错开，全部
在晚间进行。”市住建局政府投资工程建设服
务中心项目负责人王德宇介绍，为保障滨海
一线畅行，工程夜间半幅封闭施工，白天开放
交通。项目部连日来都是晚上9点后进场，
10点左右开始动工，不仅避免了和白天通勤

“撞车”，作业效率也更高。
在交通要道上连夜开工，交叉口西侧的

地下管线又错综复杂，项目部在进场前，就制
定了详细的工序。按照施工方案，4月8日—
10日，交叉口完成东半幅车行道沥青摊铺。4
月 11 日—14 日完成西半幅车行道沥青摊
铺。本次道路施工面层采用5厘米细粒式
SBS改性沥青混凝土，具有很高的强度、稳定
性，还具有较强的抗滑、抗车辙能力。

路口渠化改造完成后，路口东西方向由
以前的双向两车道改为双向4车道，并增加4
个右转专用道；南北方向由以前的双向4车道
改为双向6车道；改造后路口通行更加顺畅，
行车视野更加开阔，消除了人车混行的安全
隐患，通勤效率也将显著提升。

天成北街与滨海中路路口临近渔人码
头，作为主要滨海观光道路，早晚高峰期和节
假日交通流量较大，趋于饱和。项目滨海中
路方向拓宽段长约331米，天成北街方向改造
长约170米。主要施工内容包括路口渠化、
增加右转专用匝道、天成北街结构层重建、
滨海中路罩面以及配套完成路灯和交通设
施迁移改造，涉及道路、排水管道、景观绿
化、路灯工程、交通工程五大部分。路口渠
化提升将缓解路口拥堵问题，提升滨海一线
慢行体系，加强景点间的连续性，打造滨海
一线风景带。

滨海中路与天成北街路口
渠化改造工程月底完工

本报讯（YMG全媒体记者 杨春娜 通讯
员 韩佩哲 由春艳 王浩瑞 摄影报道）“人和
非机动车都能通行，太方便了，也不用等红绿
灯了。”昨天上午，黄渤海新区杭州大街跨北
京路过街天桥投入使用，不少市民从新天桥
上通行。记者看到，过街天桥位于北京中路
与杭州大街交叉口，主桥采用“钢拱肋+钢箱
梁”的形式，两端各连接梯道和坡道。为了便
于通行，桥体两侧分别设置了宽楼梯、宽坡道
和无障碍电梯，满足不同市民出行要求。

远远望去，过街天桥如一轮银月划过海
湾上空。中铁十局集团有限公司杭州大街跨
北京路过街天桥工程安全总监马志军介绍，
过街天桥兼顾美观与实用，采取银月的设计
概念，与向北3公里的中国（山东）自由贸易试
验区烟台片区弧形拱门相呼应，呈现出城市
热情与好客、开放与包容的形象。“目前直梯
还在安装调试，很快就能投入使用。”马志军
说。

北京中路过街天桥周边有第三小学、金桥
澎湖湾、越秀·星汇金沙、澎湖湾广场、富贸商
城等众多学校、社区和企业。在天桥投入使用
之前，这处路口人流量很大。“经常发生拥堵，
尤其是上下班时间。”附近一位市民告诉记者，
过街天桥的建设，不仅可以直接提升道路通行
质量，还可以在一定程度上缓解人车矛盾，保
障行人安全。

黄渤海新区杭州大街
跨北京路过街天桥投用

本报讯（YMG 全媒体记者 逄苗）近
日，热心市民刘女士致电“烟台民意通”热
线6601234反映，在莱山区宝源路烟台市
双语实验高中附近，有一些线缆裸露在外，
害怕给学生带来安全隐患，希望有关部门
尽快解决。

记者昨日下午来到爆料地发现，在烟台市
双语实验高中操场后门外的角落里，线缆纵横
交错，并且有不少线缆的铜芯已经裸露到外
面，还有成捆的线缆杂乱无章地堆放在绿化带
内，裸露在外的线缆约有成年人大拇指粗细。
这些裸露在外的线缆，有的用白色绝缘管进行
了保护处理，有的却没有加装任何绝缘装置。
记者沿着市民刘女士反映的路段查看，顺着裸

露的线缆一直往北走，有的线缆缠绕在了学校
的防护栏上，还有一些原本掩埋在地下的线缆
也裸露在外。多处线缆杂乱不堪，部分线缆松
散垂落，这些线缆一直延绵数十米。

记者采访时遇到了几位家长，谈到这些
裸露在外的线缆，大家忍不住纷纷发表意
见。“这种现象已经存在很长时间了，希望相
关部门能捋顺这些杂乱无章的线缆，凡事应
该做到防患于未然。”家长王先生告诉记者，
由于离学校很近，十分担心孩子会误碰到这
些裸露在外的线缆，“这些线缆给市民出行
带来很大不便，存在一定安全隐患。”

“线路密密麻麻，杂乱无章，我们也不知
道这些是电线还是电缆，不知道这些有没有

电，我们几乎每天都经过这个路段。”市民曲
女士也表示出担心，“这些线缆万一漏电，后
果不堪设想。”记者在现场发现，裸露线缆最
集中的角落一旁便是一根电线杆，有部分裸
露在外的线缆是从这根电线杆引出的。顺
着电线杆记者发现了“中国电信光缆标牌”，
便拨通了上面的联系电话。工作人员告知
记者，将尽快安排施工人员现场查看，如属
于其管辖范围将立即进行整改。

在此，记者提醒广大市民，安全问题不
容忽视，不要触碰这些裸露在外的线缆，尤
其是要看管好自己的孩子。这些裸露在外
的线缆能否得到尽快处理，“烟台民意通”将
持续关注。

莱山宝源路街头线缆裸露存隐患
靠近学校后门，家长担心孩子安危

本报讯（YMG全媒体记者 王瑶）日前，潇翔
小学三年级级部组织开展“培安全种，育未来林”
消防研学活动，进一步增强学生的消防安全意
识，提高自我救助能力。

活动中，学生们认真聆听工作人员的讲解，
对火灾重大危害和消防安全的重要意义有了更
深认识。在担架救援和灭火器使用环节，同学们
积极主动参与，在实践操作中体会消防人员的辛
苦与付出。

本次研学采用消防知识宣传教育和实践体
验有机结合的方式，让同学们在零距离接触、互
动式教学中进一步提高消防安全意识。

本报讯（YMG全媒体记者 盖鹏）4月17日，
龙口市政府负责人将接听12345热线电话。接
听热线电话时间为17日（星期三）9:30—10:30，
接话领导为龙口市委常委、副市长高经宇。

本次接听热线电话活动受理范围：龙口市辖
区内且属于烟台市12345政务服务便民热线受理
范围的企业群众的咨询、求助、投诉、举报和意见
建议等非紧急诉求，不受理须通过诉讼、仲裁、纪
检监察、行政复议、政府信息公开等程序解决的事
项和已进入信访渠道的事项，不符合法律、法规、
规章及政策规定的事项，以及涉及国家秘密、商业
秘密、个人隐私和违反社会公序良俗的事项。

本次接听热线电话活动的受理方式是接听
电话渠道的市民诉求，不接待来访人员。超出受
理范围的来话，由12345热线工作人员按常规程
序处理。因来话较多，为更好更快地解决更多市
民的诉求，请接入领导接话间的市民朋友将时间
控制在3分钟以内。接话单位负责人未能接听的
诉求，由12345热线工作人员详细记录后，按常
规程序处理。接听期间，对来话人个人信息要求
保密处理的，不转接领导接听，由12345热线工
作人员详细记录后按常规程序处理。

接话情况将通过“大小新闻”“聚焦烟台”等
媒体端对外公开。

本报讯（YMG 全媒体记者 任雪娜 摄影报
道）4月12日晚7时，烟台市融媒体中心融媒体普
法栏目《律师来啦》按时开播。1小时的直播过程
中，山东烟泰光远（烟台开发区）律师事务所主任
姜倩律师手把手教网友打官司，内容详尽，获网
友点赞。

姜倩律师执业10余年，办理各类刑事、民
事、行政类案件，积累了丰富的办案经验和深厚
的理论基础，思维缜密，具有良好的逻辑思维能
力和分析判断能力。近年来，她专注于刑事辩护
及婚姻家庭领域。她还是烟台市党外知识分子
青年工作委员会副主任、福山区义警队特别讲解
员、烟台黑龙江商会理事、烟台经济技术开发区
优秀律师。执业中，她以专业之心做专业之事，
力求为当事人争取较大利益。

“一位市民咨询只知道对方手机号码，不知
道准确姓名，证据主要是一段通话录音，能打
官司要回货款吗？”直播开始，姜倩律师就借一
个法律咨询开始了接地气的普法。要到法院
起诉维权，必须要有被告的身份信息，包括姓
名、身份证号、居住地址及联系方式。“不知道
姓名不要紧，到营业厅给对方手机充一块钱，
通过充值小票就能知道对方的姓名、身份证号
和户籍信息，也可以通过代理律师根据姓名到
公安部门调取，但要提供基本年龄段及大体的
居住信息，不然同名同姓的人太多，查询不
易。”姜倩说出了一个获取被告身份信息的小
妙招，并提醒网友在与他人进行交往，尤其是
涉及金钱往来时，一定要留下对方的身份信
息，以备不时之需。从如何书写起诉状到整个
立案流程、证据准备，姜倩律师都进行了极具
指导性的普法，展示出了自己丰富的实战经
验，引得网友连连点赞。

让学法、知法、用法成为我们的生活习惯。
市民平时也可拨打“烟台民意通”热线6601234
进行法律咨询，还可通过“烟台观察”“法治烟台”
抖音号私信留言咨询内容及联系方式。市民在
咨询法律问题时要尽量做到客观详尽，便于律师
更有针对性地进行回复。

本报讯（YMG全媒体记者 何晓波 摄影
报道）日前，“烟台民意通”热线6601234接
到市民反映，称在芝罘区青年南路与荣尧街
交汇处没有行人过街斑马线，给附近需要横
穿马路的市民带来不便。

记者前往现场查看发现，青年南路与荣
尧街交汇处为丁字路口，周围分布有亚太婚
庆产业园东西区、医院、学校和其他商业区
等。青年南路为南北走向，荣尧街为东西走
向，连接青年南路和机场路。从荣尧街由东
向西进入青年南路为坡度约30度的陡坡路
面，通过与青年南路交汇处的丁字路口后，进
入西区婚庆产业园内。婚庆产业园大门口的
南北两侧都留有信号灯，以便车辆交会让行。

确如市民所反映的那样，丁字路口南北
两侧的青年南路上没有行人斑马线，也就是
说，这里不允许行人过马路。在记者采访的
半个小时内，就有多位市民依据车辆信号灯

的变换，从青年南路街面上穿行通过。“看着
交通信号灯走，应该没事吧？”市民张女士看
了青年南路上停着等信号灯的车辆，表示自
己能在绿灯情况下快速通过，所以就没太在
意地上是否有行人斑马线。记者采访居住在
附近的市民发现，和张女士持同样看法的人，
不在少数。

记者询问婚庆产业园西区出入口的一位
物业工作人员：“出入口两侧的马路没有斑马
线，人们要过街怎么走？”他说，大门口南侧有
地下通道，供行人穿越东西两个产业园区。
随后，记者穿过马路，在青年南路东侧路口的
不同位置都见到了醒目的“行人过街请走地
下通道”指示牌和行走路线示意图等。

对此，市交警三大队相关负责人指出，当
初该路段因为设有行人地下通道，所以在路
面上就没有规划行人斑马线，交通设施不能
重复设置。

龙口市政府负责人17日接听12345热线

有啥建议您来提

青年南路这段为啥没有斑马线？
交警：有地下人行通道，交通设施不能重复设置

打官司不知道对方姓名怎么办？
山东烟泰光远（烟台开发区）律所姜倩律师直播间获赞

潇翔小学开展消防主题研学活动

提高自我救助能力

姜倩

施工现场施工现场。。

过街天桥过街天桥。。

路口没有斑马线。


